

HISTORIA DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA JOSÉ MARÍA VILLA SEDE CHACHAFRUTO

La vereda Chachafruto se encuentra ubicada al oriente del municipio de Sopetrán, aproximadamente a 15 km de distancia y una temperatura que oscila entre los 20°C y 22°C. Limita por el oriente con la vereda Lourdes, por el occidente con la vereda Guataquí, por el norte con la vereda Palenque y por el sur con la vereda Rojas.

Es una zona netamente montañosa, su clima es templado y sus tierras son aptas para la agricultura. El principal producto, base de la economía de sus habitantes, es el café, y, en segundo lugar, están el maíz, frijol, plátano, banano, la yuca y algunos frutales como naranja, mandarina, mango, piña, limón entre otros.

En el año 2006 se institucionalizó la fiesta del Señor de los Milagros para celebrarla en el mes de mayo. Se hacen las novenas por sectores, cabalgata santa misa, primeras comuniones.

Es pertinente aclarar que la vereda se encuentra dividida en varios sectores: la Lomita, La Peña, Los Aguacates, Malpaso. Estos lugares, al igual que la parte baja de la vereda Palenque, se encuentran relativamente lejos de la escuela, por lo cual, los educandos deben caminar distancias un poco amplias, propiamente por caminos de piedra, mangas, carreteras o caminos de herradura, demorándose entre 30 y 45 minutos para realizar dicho recorrido. Esta situación, en ocasiones, genera inasistencia en los niños y, por ende, actitudes de cansancio y agotamiento, ya que la única alternativa posible de transporte son sus pies.

La sede educativa fue fundada en el año 1949 con el nombre de "Escuela Rural Integrada Chachafruto". Inicia labores por primera vez en una casa pequeña, dado que los habitantes vieron la necesidad de crear un centro educativo para sus hijos e hijas. Así funcionó por un periodo de 20 años aproximadamente, en condiciones

no muy favorables, debido a que no se contaba con los recursos económicos necesarios para mejorarla.

En el año 1970 el Comité de Cafeteros, el municipio, la Acción Comunal y la comunidad, emprendieron la gran tarea de construir la actual escuela en el terreno donado por la señora María Josefa García de Uribe identificada con la cedula N° 22.118.089 según escritura pública N°11973448 el día 5 de abril del año 1969.

La escuela cuenta con dos aulas para clase, una vivienda, servicios sanitarios, acueducto y energía.

La sede educativa ofrece los niveles de Preescolar y Básica Ciclo de Primaria, mediante el modelo flexible Escuela Nueva, el cual ha sido implementado desde el año 1980. Actualmente cuenta con 11 estudiantes entre los 5 y los 12 años de edad, y 9 padres de familia forman parte de la comunidad educativa.

A raíz de la resolución 0308854 de marzo 21 de 2014, mediante la cual se da una reorganización educativa, la escuela es anexada como sede de la institución Educativa José María Villa, recibiendo así el nombre que lleva en la actualidad “Institución Educativa José María Villa sede Chachafruto”.

Los maestros que han dejado huella en la escuela desde el momento de su creación hasta la fecha actual, son los siguientes:

- Bertilde Piedrahita
- Magdalena
- Rosita
- Amparo Durango
- Diocelina Quiceno
- Elida Muriel

- Luz Elena Zapata
- Margarita Acevedo
- Hernán Quintero
- Luz Omaira Herrera
- Amparo Gallego Zapata
- Actualmente Luz Mirian Gallego Zapata (marzo del 2005 hasta la fecha)